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MEMÓRIA DE REUNIÃO 

Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento Institucional - PROPLAN 

 

RODADA 01 REUNIÃO Nº. 01 – COMISSÃO GERAL 
 

DATA: 08/03/2023                HORA INÍCIO: 08:42 

                                                    HORA TÉRMINO: 11:18 

ASSUNTO: APRESENTAÇÃO DA AVALIAÇÃO DO PDI 
ATUAL E CONTRIBUIÇÕES DA SOCIEDADE 
ELABORAÇÃO DO PDI – MISSÃO, VISÃO E VALORES 

LOCAL DA REUNIÃO: SALA 447 

PRESENTES: (CONFORME LISTA DE FREQUÊNCIA) 
 
 

PRESIDIDA POR: 
▪ PROF. CAUAN FERREIRA ARAÚJO – PRESIDENTE DA 

COMISSÃO 
ELABORADA POR: Gisele dos Santos EMITIDA EM:  
  

1. Abertura:  

1.1.  Aos 08 dias do mês de março de 2023, às 8 horas e 42 minutos, reuniram-se na sala 447, 

os membros da Comissão Geral do 2024-2031 se reuniram, conforme convocação via e-

mail e reformo, via whatsapp, para apresentação da avaliação do PDI atual, resultado do 

formulário de expectativas e iniciar o processo de elaboração do novo PDI, com a 

definição da missão, visão e valores. 

  

2. Início das proposições, informações pertinentes à pauta e discussões:  

 

2.1.  Deu-se início à reunião pelo prof. Cauan, pró-reitor de desenvolvimento institucional e 

presidente da Comissão, desejando as boas-vindas a todos e enfatizando sobre o início da 

elaboração do documento. Parabenizou todas as mulheres presentes, pelo dia internacional 

da mulher. Em seguida passou a palavra para a reitora, professora Aldenize Xavier Ruela. 

2.2. Aldenize também parabenizou todas as mulheres e ressaltou sobre o início da elaboração e 

do desafio enquanto comissão, com a responsabilidade não só de representar a 

comunidade, mas também, de ser autores responsáveis pelo planejamento. Abordou sobre a 

importância da escuta e atendimento à comunidade e de termos um documento que possa 

atender as necessidades da sociedade, bem como do cuidado em cumprir a agenda que foi 

estabelecida para conclusão do documento, dentro do prazo previsto. Citou ainda sobre as 

negociações políticas, visando expandir a Ufopa, mas que, no entanto, precisamos ter o 

cuidado para não gerar um excesso de expectativa na comunidade. Encerrou, desejando um 

bom trabalho para todos. 

2.3. Dando continuidade, professor Cauan apresentou a pauta da reunião, enfatizando que ao 

final ciclo de reuniões, a missão, a visão e o valores deveriam ser definidos. Também 

repassou os encaminhamentos para o desenvolvimento das atividades. Em seguida passou 

a palavra para professora Carla Paxiuba. 

2.4. Carla iniciou repassando os informes: apresentação do cronograma de reuniões, ressaltando 

que havia sido enviado para o e-mail dos membros. Mencionou sobre a participação de 

professores especialistas em temas estratégicos e para isto solicitou o preenchimento da 

planilha com colaboradores Ad hoc, para enriquecer as discussões do PDI. Carla solicitou 

que a comissão sugerisse nomes de profissionais com expertises nas temáticas, tanto da 

instituição quanto de externos.  

2.5. Carla apresentou a avaliação do PDI vigente, esclarecendo que a metodologia adotada foi 

por motivo da falta de um plano de metas. A avaliação foi realizada com base nas 

iniciativas estratégicas definidas no PDI. Foi utilizada como ferramenta o preenchimento 

de um formulário pelas unidades administrativas relacionadas às iniciativas que foram 

realizadas, não realizadas e realizadas parcialmente.  

2.6. Após a apresentação foi aberto às inscrições para comentários. Professor Bruno fez uma 

pergunta sobre as ações do acompanhamento do egresso questionando sobre a 

desenvolvimento da política de acompanhamento do egresso não somente na graduação e 

da pós-graduação.  

2.7. Professor Valdomiro parabenizou a equipe, na pessoa da professora Carla e também as 
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mulheres. Elogiou a forma como o documento foi construído facilitando a compreensão. 

Mencionou sobre a não previsão da pandemia e das ações que foram realizadas para 

amenizar os impactos, principalmente no âmbito do ensino. 

2.8. Professora Jorgiene iniciou sua fala parabenizando a gestão anterior e a atual, por mesmo 

em um cenário imprevisível, conseguiram realizar muitas ações para o avanço da 

universidade. Sobre os campi, destacou a importância da situação do aumento do quadro de 

pessoal. Enfatizou sobre a necessidade de acompanhamento do planejamento e questionou 

sobre como se daria esse monitoramento e acompanhamento e se os planos das unidades 

estariam integrados como um “portal de transparência”. 

2.9. Professor Cauan apontou sobre a o que a Proplan tem pensado para o acompanhamento dos 

planejamentos institucionais nos níveis estratégicos, táticos e operacionais, a partir do PDI, 

do plano de gestão e dos planos das unidades. A sugestão de acompanhamento sugerido, a 

priori, seria o For PDI e que cada unidade possa realizar o acompanhamento dos seus 

planejamentos, com ferramentas apontadas nas capacitações realizadas pela Proplan. 

2.10. Professor Flávio expressou sua surpresa quando aos objetivos alcançados em um contexto 

atípico de pandemia. Mencionou sobre a discussão de indicadores voltados para as taxas de 

evasão e de retenção, bem como a política de acompanhamento do egresso. Apresentou 

como sugestão a realização de uma avalição do acompanhamento dos objetivos, 

juntamente ao relatório de gestão.  

2.11. Professora Aldenize enfatizou sobre uma mudança no direcionamento das ações, por 

motivo da pandemia. Citou o “PDI da Pandemia” que foi criado para as discussões 

emergenciais e que se fosse incluído na avaliação do PDI geral, o resultado apresentado 

seria diferenciado, apontando para as situações emergenciais que não apareceram nessa 

avaliação. Reforçou ainda sobre os impactos da Pandemia nas nossas relações do dia a dia, 

tanto nas relações administrativas quanto das acadêmicas.  

2.12. O servidor Ivo de Monte Alegre parabenizou a equipe pela realização da avaliação. 

Mencionou sobre o avanço no processo de elaboração dos PDIs da Ufopa, com relação a 

elaboração mais participativa e organizada.  

2.13. Professor Cauan reforçou os contextos de elaboração de cada PDI, destacando as 

peculiaridades de cada documento. 

2.14. A reunião seguiu com a apresentação das expectativas da comunidade, a partir do 

formulário do google forms, que foi lançado junto com o vídeo de lançamento, pela 

professora Carla. 

2.15. Professora Solange mencionou sobre a viabilidade de avaliarmos a oferta de alguns cursos 

da Ufopa e que esse momento de discussão do PDI é propício. Construir elementos para 

avaliação dos cursos, para tomada de decisões com base em dados. 

2.16. Aberto para as considerações, professora Jorgiene ressaltou sobre a importância da CPA no 

processo de autoavaliação institucional e de oferecer indicadores para a elaboração do novo 

PDI. Enfatizou sobre a importância de fortalecer a internacionalização da Ufopa. Quanto a 

extensão ponderou que é importante esclarecer o conceito de extensão não somente como 

oferecer serviços à comunidade e que importante separar o que é papel do estado do papel 

da Ufopa. Estabelecer o que a Universidade pode ou não realizar.  

2.17.  Professora Aldenize ressaltou que o relatório aponta a forma como a comunidade vê a 

Universidade. Reforçou sobre a diferença entre prestação de serviços e o que de fato é o 

papel da extensão. Comentou que é preciso ter a cautela de não assumir pautas da 

sociedade que não estão sob a competência da instituição e que é necessário ponderar e 

cobrar dos nossos governantes o cumprimento de seu papel. Ressaltou que no contexto de 

Pandemia as ações de extensão foram totalmente paralisadas e isso pode ter influenciado 

nas respostas apontadas pelo formulário. Mencionou que a pauta do Ministério da 

Educação é a educação básica e cabe a universidade formar professores com qualidade ou 

levando estratégias de iniciação científica e extensão para dentro das salas de aula da 

educação básica. Reforçou sobre avançar na implementação do PEEX, como ferramenta 

para fortalecer essa relação com a educação básica, enfatizando que a essência do nosso 
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PPI é ensino, pesquisa e extensão.  

2.18. Professor Lincon ponderou sobre a extensão que precisa ser consolidada na Ufopa, que 

considera importante investir na parceria com o setor produtivo e fortalecer a extensão 

tecnológica.  

3. Deliberações: 

3.1 Reforçar na avaliação o esforço para o funcionamento das salas inteligentes. 

 

4. Encaminhamentos finais:  

4.1. Os encaminhamentos serão realizados ao final do dia. 

 


